
調議程民生先行 助立會「通車」
林鄭納議員意見 撤版權例 先審民生撥款

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）今屆立法會會期只剩下三

個半月，但由於反對派拉布及

亂點人數，製造流會，令數十

項、涉款高達600億元、已獲

立法會財務委員會屬下工務小

組委員會批准的新工程項目仍

未獲財委會批准。政務司司長

林鄭月娥昨日與建制派及反對

派議員會面，在吸納了他們的

意見後，決定以「民生先行、先

易後難」兩大原則，再次調動

大會及財委會的議程，包括

「正式撤回」版權修訂條例，優

先處理撥款條例草案，及將落

實財政預算案紓困措施定為財

委會討論的首項議程，又會擱

置部分有爭議的項目。她坦

言，由於拉布，立法會積壓了

大量需要審議通過的法案和需

要批准的撥款項目，「如果這

些項目不能及時得到立法會和

財務委員會的批准，對於香港

的經濟發展和民生的改善有很

大的影響。」
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議程調動安排概要
原則：民生先行、先易後難

條例草案

■通過議員休會待續議案，撤回《版權
（修訂）條例草案》

■將具爭議性的《2016年醫生註冊（修
訂）條例草案》調動至較後的位置

■其他議程提交次序按此前安排繼續不
變，優先處理撥款條例草案

附屬法例

■擱置兩條有關交通違例事項的定額罰款
附屬條例

財委會撥款申請

■落實財政預算案紓困措施定位首項議程

■擱置堅尼地城前焚化爐和屠房用地除污
工程的撥款申請

■社區重點項目中，無爭議性的排前，有
爭議性的排後

■警務處更新電腦等系統撥款申請會調動
到較後位置，但不會擱置或撤回

製表：鄭治祖

香港文匯報訊（記者 文森）於2011年起擔任入境處
處長的陳國基下周二開始退休前休假。據了解，處長
一職將由現任副處長曾國衛接替。入境事務主任協會
主席倪錫水形容陳國基具親和力、善於溝通且關心同
事，任內處理及推動多個重要議題，又指已相約預計
於下周二履新的候任處長曾國衛見面，期望他可秉承
陳國基多溝通的作風。
倪錫水指出，陳國基具親和力、善於溝通且關心同

事，任內處理及推動多個重要議題，包括調派人手協
助審核大量免遣返聲請個案，以及「雙非」問題等。
他指出，1987年入職助理入境事務主任的曾國衛非常

熟悉部門架構及運作模式，認為他為人雖沉默寡言，
惟屬實幹類型，往往能透徹觀察問題，相信會因應每
項議題收集各部門意見以作出適當部署。

下周二約候任處長曾國衛見面
倪錫水透露，已相約預計於下周二履新的候任處長

曾國衛與入境處各工會見面，期望他可秉承陳國基多
溝通的作風。入境事務處人員協會主席王堂勝表示，
審核免遣返聲請個案為部門帶來壓力，期望處方為處
理有關個案的部門增加30%至50%的人手，以助加快
審核速度。

陳國基榮休 工會讚親和

香港文匯報訊（記者 文森）立法會交通事務委員會
昨日舉行特別會議，聽取團體對港珠澳大橋香港口岸
的交通安排意見。有貨運業界代表關注大橋的收費，
希望不要過高，以確保本地貨運業的效益。有旅遊巴
業界代表指出，因應近日訪港旅客數目下跌，大批旅
遊巴閒置，反對政府因大橋開通而增發200個至300個
跨境旅遊巴士牌照，否則只會令業界雪上加霜。
貨櫃車主聯會秘書長及副主席林海達表示，如大橋

不收取過橋費，將有利物流運送；即使要收費，亦希
望費用是業界可承受的水平，冀政府在物流運送及業

界的承受力之間作出最佳平衡。
他又表示，由於港珠澳三地制度及政策不同，期望

政府盡快就交通事故的處理方法作出討論及落實。

旅客持續跌 恐添雪上霜
香港入境團旅行社協會主席謝淦廷指出，近月訪港

旅客數目持續下跌，旅遊巴司機及導遊已開工不足，
處於「半退休」狀態，如果客源不增，但又大量發新
的跨境旅遊巴士牌照，業界營運將雪上加霜。
另外，運輸署計劃日後將來往機場的A線巴士延伸

至大橋口岸，有機場員工及國泰航空公司代表均反
對，認為此舉會大幅延長行車時間及增加客量。亦有
團體表示，以專線小巴連接大橋口岸及東涌，令乘客
難以擺放行李。

田北辰倡增設3000車位
交通事務委員會主席田北辰指出，港府建議在口岸

設約600個停車位太少，建議增設至少有2,000個至
3,000個車位的多層停車場供私家車車主使用。
運輸及房屋局副局長邱誠武回應指，現時只是先就

大橋的交通安排作討論及徵詢意見，因大橋的交通安
排需時間讓業界準備，目前仍未落實任何方案，運輸
署會保持與業界溝通，決策時會參考業界意見。

業界反對增發跨境旅巴牌迎大橋

香港文匯報訊（記者 文森）立法會財委會昨日審議
2016/17財政年度政府部門開支預算，包括公務員事務
局、司法機構及行政署等。有反對派議員眼見公務員事
務局用於國家事務研習課程的預算開支，微增30萬元至
1,880萬元，便借題發揮批評公務員應先了解本地問題，
又質疑政府強迫公務員到內地交流。
公務員事務局局長張雲正反駁指出，增撥的資源主要

為新入職員工提供基本法培訓，強調從沒強迫公務員參
加交流團。
「人民力量」陳偉業及「新民主同盟」范國威等反對
派議員，反對當局擬增加國家事務研習課程的預算開
支。陳偉業表示，公務員應優先處理香港問題，包括了
解基層市民及年輕人生活。
范國威則認為，屋宇署、警務處等各級公務員均會到

內地交流，但兩地體制不同，質疑交流的作用。
張雲正解釋指，今年增撥的資源增幅很小，主要為新

入職員工提供基本法培訓。他又反駁指，國家事務研習
課程只佔公務員培訓的一部分，沒有政治目的，內地發
展如「十三五」規劃及珠三角發展與香港息息相關，公
務員應了解內地發展，並強調參加交流團「一定是自
願，有證據（強迫公務員到內地交流）話我知」。
至於公務員廉潔問題，張雲正指現時有機制處理；而

過去5年，17萬公務員中只有少於20人受刑事檢控入
罪，「且一些犯了罪的高級公務員，最近亦受到很嚴厲
的懲處，證明目前機制有效。」

袁國強解釋增高級政府律師
另外，有議員關注律政司新增「高級政府律師」一

職，律政司司長袁國強回應指出，「佔領」中環及旺角
暴亂的刑事檢控，佔刑事檢控科工作相當部分，因此當
局需安排足夠人手處理檢控，當局亦會公平公正處理，
有需要時會聘用私人執業大律師或律師處理檢控工作。
袁國強又不認同過往多宗「佔領」中環相關的檢控未

能成功，是檢控質素低落，浪費公帑的說法。他強調，
檢控與入罪的要求有很大分別，律政司沒有配合政府檢
控。
他又表示，近年司法覆核個案不繼上升，由2013年的
118宗增至去年的178宗，但律政司會尊重市民進行司法
覆核的權利，並會繼續依法處理，維護法治並完善政府
管治。
財委會將於下周二繼續審議2016/17財政年度政府部

門開支預算。

增資源培訓新公僕 反對派借題老屈

林鄭月娥昨日在向建制派及反對派議員交代最新
的議程調動時指出，特區政府以最大的誠意去

吸納議員的意見，希望不再出現拉布，拖延立法會
的工作。在法案問題上，議員對首先處理撥款條例
草案，及《2016年香港教育學院（修訂）條例草
案》等意見不大。
不過，儘管特區政府已表明會將具爭議的版權修
訂條例草案放在所有政府草案的最後，及表明會
「作罷」，但林鄭月娥指出，「『泛民』議員都是
仍然好像有條刺，如果一日還見到有版權修訂條例
草案存在，或許會影響了他們審議在它之前的法案
的效率，所以要求我們想個方法撤回這條條例草
案。」
她續指，經過建制、反對派議員商量及互相配合
下，69名議員取得共識，就是要求立法會主席批准
在本月13日及14日的立法會大會上，在議員就
2016年撥款條例草案發表意見後，當局會提出版權
修訂條例草案，隨即處理「人民力量」議員陳志全
提出的休會待續議案。
林鄭月娥說：「我們大家得到的默契就是應該沒
什麼議員會需要發言，就投票，透過『泛民』議員
投票贊成及在不要求記名點票的情況下，讓陳志全
議員的議案獲得通過。換句話說，這條版權修訂條
例草案就會在這一屆立法會的議程徹底被撤回。這
個大家都同意是這樣做，我們希望能夠可以做得
到。」
在附屬法例方面，運輸及房屋局提出希望「先審

議、後訂立」來增加交通違例事項的定額罰款，但
建制派和反對派都對此「很有意見」，「現在我們
都接受議員的意見，就會在本立法年度擱置這兩條
有關交通違例事項的定額罰款附屬條例，『泛民』
和建制派的議員都歡迎我們政府這個決定的。」

籲莫將撥款項目「推倒重來」
在提交財委會的撥款申請方面，放在議程首位的
將會是落實財政預算案紓困措施，包括為綜援、長
者生活津貼、生果金、傷殘津貼的受惠者提供額外
一個月的金額，將列為財委會首項討論的議程。針
對已列入議程的、堅尼地城前焚化爐和屠房用地的
除污工程，反對派「非常反對」，特區政府已同意
在今個立法年度擱置有關項目。
最後，林鄭月娥表示，她在會面中呼籲反對派議
員按照慣例，即已在工務小組委員會討論並通過的
撥款申請，「不要去到財務委員會又要分開討論、
分開表決，重新來過」，特別是工程項目，否則財
委會未必能夠在7月中會期結束前完成所有項目的
審批，「這些工程若不能落實，將會影響建造業
界，無論承建商或建築工人。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府順應民
意，調動提交立法會大會及財務委員會的議程。政務
司司長林鄭月娥昨日強調，儘管有部分反對派議員對
部分項目「有很大的意見」，例如警隊更新電腦系
統，和經各區區議會通過的地區重點項目等，特區政
府「要有自己的立場」，在優次方面可以調整，但不
能輕言撤回或擱置項目。
林鄭月娥昨日介紹最新議程調動時舉例，反對派議

員稱《2016年醫生註冊（修訂）條例草案》有爭議，
但特區政府有重要的政策考慮，就是要改革醫務委員
會，及希望在引入海外醫生方面有更配合香港醫生人
手需求的做法，且反對派議員也沒有要求撤回，「我
們不會堅持放到好像上次提交的排序，是放到好高
的，現在我們大概是放在中間左右。」

她指，「我亦和『泛民』議員說，我們知道他們對
於這條條例草案的關注，和他們有保留的地方，食物
及衛生局局長會盡量和他們溝通，看看有什麼方法可
以達至一個大家都接受的方法。」

區會共識 立會應尊重
針對部分反對派議員對在十八區區議會得到共識、

提交予立法會通過的社區重點計劃的部分地區項目有
意見，林鄭月娥表示，「我們認為既然在區議會得到
共識去做這個項目，立法會應該尊重，不應要求政府
擱置這些地區計劃。」
不過，根據「先易後難」的原則，當局會安排沒有

爭議、立法會議員支持的社區重點項目先審議，有爭
議性、甚至他們會反對的項目排後，「但我必須在此

強調，有些區（的項目）等待立法會財務委員會通
過，已等了超過一年，所以政府對當區居民要有所交
代，不會將這些項目撤回或擱置。」

警方撥款 必須堅持
不過，特區政府堅持不會撤回或擱置反對派議員質

疑的警務處更新電腦系統等的撥款申請，「儘管有部
分『泛民』議員認為它極具爭議性，我們仍然會放在
財務委員會的議程內，但也會稍為後一點，不會放在
第一個、第二個項目，但這個我們要堅持，因為警務
處更新電腦系統，對於各個執法部門在防止罪行或者
維護香港治安，都是非常重要的，我們不可以因為要
滿足個別『泛民』議員的要求，而削弱我們執法部門
的執法能力。」

緩急先後可調 利港項目不撤

黃錦星昨日與由「大嘥鬼」化身而成
的「慳神」一起主持《戶外燈光約章》
簽署儀式，有4000間商舖及機構一起
簽署。

慳 神 簽 約

香港文匯報訊（記者 文森）傳統媒體正面對新傳媒衝擊
及經濟下行的壓力。星島新聞集團行政總裁蕭世和近日致
函各部門主管及部組主管，指管理層在本月生效的薪酬檢
討中作凍薪決定。為共渡時艱，集團同時決定，包括執行
董事在內的高級人員將會減薪，幅度上限為20%。
通函指，由於香港經濟持續下滑及媒體競爭激烈，令集

團面對急劇惡化的營商環境，尤其農曆年後情況變得明
顯，是次決定是為應對媒體行業當前的嚴峻挑戰，及保持
集團可長遠發展。人事部會發信通知受影響者，而新的薪
酬安排會按勞工法例處理。蕭世和又感謝一眾同事在現今
困難情況下的努力與支持，並希望香港營商環境早日改
善，令薪酬條件重回正軌。

《星島》基層凍薪 高層最多削20%

■財務委員會審核2016-17財政年度開支預算的特別會議。 彭子文 攝


